



COMMUNIQUE DE PRESSE

Date : **Vendredi 24 janvier 2025**

Service communication

Pauline Martineau / 05 49 64 85 26 / martineaupa@cc-parthenay-gatine.fr

COMMUNIQUE DE PRESSE

Bientôt un nouvel écrin pour les œuvres du musée d'art et d'histoire de Parthenay

Pour ses 90 ans, le musée d'art et d'histoire de la Ville de Parthenay fait peau neuve. Mercredi 29 janvier, des travaux de rafraîchissement vont démarrer dans le bâtiment.

Des salles d'exposition vieillissantes

Depuis 1993, le musée d'art et d'histoire de Parthenay est installé au sein de la Maison des Cultures de Pays (MCP), au 1 rue de la Vau Saint-Jacques, dans un ensemble composé de trois maisons médiévales et d'une extension datant des années 1990. A noter que la MCP accueille aussi l'UPCP-Métive et le CERDO.

En 30 ans, le projet du musée a évolué, se tournant davantage vers l'art et l'histoire du territoire de Parthenay.

Face à un public scolaire et grand public toujours plus nombreux, le lieu s'est peu à peu adapté : modification de la scénographie, évolution des normes de conservation des œuvres, adaptation des lieux aux besoins du public.

En 2017, l'éclairage halogène avait ainsi été changé pour un éclairage led, avec l'aide d'un financement de l'Europe.

Toujours dans l'optique d'améliorer l'accueil du public et de préserver les œuvres, il est aujourd'hui nécessaire de réaliser des travaux dans le bâtiment vieillissant. Le revêtement de sol est en effet le même que lors de l'inauguration du lieu en 1993, et les enduits muraux commencent à s'effriter.

Travaux de rafraîchissement et nouveau parcours de visite

A compter du 29 janvier et jusqu'à la réouverture du musée, courant avril 2025, la Ville de Parthenay réalise des travaux pour changer le revêtement du sol et refaire les enduits/peintures des murs. L'occasion d'offrir un nouvel écrin aux œuvres pour les 90 ans du musée.

Ces travaux sont accompagnés d'une réflexion sur le parcours de visite pour les salles du deuxième étage présentant l'histoire de la faïencerie d'art de Parthenay sur trois salles.

Actuellement chaque salle est dédiée à un faïencier. L'idée est de proposer une vision plus chronothématique de l'histoire de la faïencerie sur deux salles et de dédier une salle au paysage artistique de Parthenay aux XIXe et XXe siècles.

Les travaux seront réalisés par la SARL Blanchard pour un montant de 31 208 euros TTC.

La réouverture du musée au public aura lieu courant avril 2025, pour la nouvelle exposition temporaire dédiée à Jean-Claude Bessette.

Une partie de la toiture refaite

En complément, des travaux de toiture seront réalisés entre mars et mai 2025 sur une partie de la MCP. Une partie de la couverture va être complètement changée (celle qui est du côté de l'extension des années 1990, au-dessus du hall, de l'escalier menant à la salle conviviale et de la salle conviviale) pour résoudre des problèmes de fuites dans le bâtiment.

Ces travaux seront réalisés par la SAS Jean Robert pour un montant de 97 625 euros.